
  

 

Comité de rédaction : Henri BERTRAND, Frédéric CROUSLÉ, 
Catherine LACHNITT 

Contact articles/annonces : hn.bertrand@neuf.fr 
Mise en page/Internet : Hubert CHELLAT 

Tirage : Jacqueline BEYDON, Maryvonne RELLIER. 
Site : http://sacrecoeur.chez.com 

Maison paroissiale : 89, rue Antoine Charial – tél : 04-78-54-86-31 
Accueil en période scolaire : du lundi au vendredi de 17h à 19h  

et le samedi de 10h à 12h. 
Messe : samedi à 18h et dimanche à 10h. 

8 

Agenda RCF Lyon Fourvière  
Juin 2013 

Mercredis 5 juin et 12 juin à 16h : La 
vieillesse dans la Bible.  

Dans l’Ancien Testament puis dans le Nouveau Testament, avec le Père 
Loïc GICQUEL des TOUCHES interrogé par Bénédicte-Marie dans la Sa-
ga de la Bible (rediffusion : jeudi 6 juin à 22h) 

Du lundi 10 au vendredi 14 juin à 15h15 et 20h45 : 
La dignité de l’homme fragile et vulnérable, avec Vincent LECLERCQ, 

médecin et prêtre assomptionniste au micro de Béatrice SOLTNER, dans 
Halte Spirituelle. 

Du lundi 20 au jeudi 23 juin à 11h45 : en route vers les JMJ 
En juillet prochain, plus de 150 jeunes du diocèse de Lyon se rendront au 

JMJ de Rio de Janeiro. Laetitia de TRAVERSAY nous propose de rencon-
trer quelques-uns de ces jeunes qui se préparent en cette grande expérience. 

Du lundi 27 au jeudi 30 juin à 11h45 : évangéliser au cœur d’un festi-
val de jazz 

Depuis plus de 10 ans, les bénévoles de l’association Cathédrale organi-
sent une célébration œcuménique dans la cathédrale de Vienne en partena-
riat avec le festival de Jazz et où participent des artistes de renommée inter-
nationale.  

Rencontre avec ces engagés dans une proposition hors norme de l’évan-
gile dans Croire et Agir. 

Pour nous retrouver sur Internet : www.rcf.fr . 

  

 

RETOUR SUR L'ASSEMBLEE GENERALE PAROISSIALE 

Rassemblés dans la chapelle Sainte Anne le 6 mai 2013, une bonne 
trentaine de paroissiens ont participé à la première assemblée générale 
de la paroisse depuis l'arrivée du père Yves, il y a 8 mois maintenant. 

Celui-ci a introduit la soirée en livrant ses premières impressions 
sur la paroisse. Il a tout d'abord souligné la grande diversité, source de 
richesses, des paroissiens, que ce soit en termes de culture, de sensibi-
lité, d'horizons géographiques. Il apprécie la présence de jeunes 
couples et d'enfants. Il a ensuite insisté sur les forces de la paroisse 
dont les membres expriment un désir d'enrichir leur foi, de creuser ce 
qui les fait vivre. Les nombreux groupes de réflexion, les préparations 
des célébrations témoignent de cette soif de vouloir mieux connaître 
Dieu et le Christ. Enfin, il apprécie la fraternité des célébrations, no-
tamment à travers la liturgie pour les enfants, celles de l'éveil à la foi, 
celles préparées avec les enfants du catéchisme ou le groupe des 
Scouts et Guides de France. 

Il a ensuite rappelé qu'en plus de sa charge de curé de la paroisse du 
Sacré-Cœur, il assurait la charge de vicaire épiscopal du secteur Lyon 
Est, qui regroupe 19 doyennés. Le doyenné dont nous faisons partie 
comprend aussi les paroisses de Montchat, de St Maurice, de la Ste 
Trinité, et de Bron. 

Dans un deuxième temps les nombreux groupes de la paroisse ont 
présenté leurs actions, leurs joies et leurs difficultés. Tous sont prêts à 
accueillir de nouveaux membres ! 

Sacré-Cœur 

Juin 2013 
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Puis, des propositions ont été exprimées pour l'année prochaine : 
instauration d'un cycle de 3 rencontres sur les fondements de la foi 
catholique à destination de tous ceux qui sont en recherche ou qui 
sont encore au seuil de l'Eglise (3 fois par an), mise en place de veil-
leurs afin de créer des réseaux de solidarité, améliorer encore l'ani-
mation musicale des célébrations, développer des actions de commu-
nication vers l'extérieur (tracts, affiches, site internet...). 

Le renouvellement de l'équipe d'animation pastorale et de celle 
des affaires économiques a ensuite été abordé. Plusieurs personnes 
ont été sollicitées et sont en cours de réflexion pour les intégrer. 

Les comptes 2012 de la paroisse ont été alors rapidement présen-
tés. Une feuille récapitulative est désormais disponible à l'entrée ou 
au fond de l'église pour les détails de ces comptes. Au verso, des pro-
positions d'engagement financier ou de souscription pour travaux 
sont prévus. 

Enfin des travaux d'accessibilité de l'église pour les personnes 
handicapées, à réaliser d'ici 2015, sont en cours d'étude par le dio-
cèse. Le système d'alarme incendie est aussi à mettre aux normes 
également.  

La soirée s'est terminée par un rappel de la sortie paroissiale du 8 
juin 2013 à Notre Dame de l'Hermitage près de Noirétable (Loire), 
une bonne occasion de souder notre communauté paroissiale autour 
du Père Yves. 

Henri BERTRAND 

BAPTEMES CELEBRES EN MAI 2013 

Nina HUIMAN-GANOZA 

Site Internet : http://sacrecoeur.chez.com 
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RETOUR SUR DIACONIA 2013 

De retour de Diaconia à Lourdes où nous étions 12.000 et plus… Dans notre car, 
nous avons fait un jeu : celui d’écrire un mot, une phrase, de cette aventure vécue 
ensemble sur un papier, à chaque fois replié pour qu’il soit caché au suivant. Voici 
le résultat de cette « fraternité », source de notre foi, qui s’est vécue, célébrée et 
partagée durant ces trois jours où nous fêtions l’« Ascension de notre Seigneur ». 

Service fraternel – énergie renouvelable ! 
Et si le service était un don ?  
Rendre service, c’est rendre ce qu’on a reçu… 
Magnifiques engagements des laïcs et de tout le Peuple de Dieu ! 
Jésus dit : « Je ne suis pas venu pour les riches et les bien portants, Mais pour les 

pauvres et les malades… » 
Le groupe « place et parole des pauvres », ça parle et ça résonne ! Même les 

pauvres ont des richesses à partager ! 
Rencontres – dynamismes – liturgies joyeuses 
Osons la rencontre avec nos pauvretés… les pauvres au centre, quelle merveille ! 

C’est vraiment Jésus qu’on rend présent ! 
Nos fragilités deviennent « pierre d’angle » et ensemble, nous construisons 

l’Eglise et la société. 
Diaconia, antichambre du Royaume ! 
Diaconia m’a permis d’avoir un regard différent sur les autres à travers les témoi-

gnages : être à l’écoute et au partage ! A s’engager à la fraternité ! 
Je croise des visages… mais pas de regards… Apprendre à regarder les autres sans 

les juger. 
Merci Seigneur, pour tous ces regards d’amour : le regard-sourire de Nicole du 

SAPPEL au petit-déjeuner ! 
Communier au corps de Jésus permet de changer le regard sur la souffrance… sur 

nos souffrances. 
Regards – cris – merveilles de la rencontre ! Amour et justice pour avancer en-

semble ! Diaconia, c’est le cœur dans les mains ! 
Servir l’autre, c’est grandir en amour. Qui que tu sois, j’ai besoin de toi. La soli-

tude doit être vaincue ! 
Fragilité – conversion – rester humble. Se faire tout-petit dans le lavement des 

pieds. Ressourcement. 
C’est un état de veille permanent afin que notre cœur soit toujours ouvert. 
Au centre le respect de la dignité humaine, sauvons le monde par la « fraternité ». 
Que l’Eglise soit ouverte ! Faire la fête ensemble, partager au repas, célébrer nous 

rend frères plus « simplement » et plus « sûrement » que réfléchir longuement à la 
question : comment accueillir dans nos paroisses ! 

Allons servir nos frères, nos sœurs ! Sur nous tous repose l’Esprit Saint ! 
Propos recueillis par Patriaré Bergeret, 

déléguée épiscopale aux mouvements et associations de fidèles  
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A 17h30 la journée s'achève dans la prière avec deux heures de culte synodal 
dans un temple plein à craquer et dans la péniche. Louange, prière de repentance et 
de pardon, paroles bibliques, présentation du Conseil National de l'Eglise, appel des 
nouveaux ministres, lecture de la déclaration d'union où les protestants réunis se re-
connaissent comme « l'un des visages de l'Unique Eglise du Christ ». La Cène ouvre 
l'assemblée au partage du pain et du vin, dans le désir d'une communion totale à ve-
nir... Vienne cette unité que le Christ désire pour que le monde croie ! Je garde en 
mon cœur une grande joie d'avoir pu être témoin, avec mes sœurs, de ce moment de 
grâce. Quelle espérance pour aujourd'hui et pour demain, qu'une Eglise plurielle 
unie ! 

Sœur Emmanuelle 

DIACONIA — Servons la fraternité — Lourdes, le samedi 11 mai 2013 
Personne n'est trop pauvre pour n'avoir rien à partager. La fraternité n'est pas une 

option, c'est une nécessité. Nous en avons fait l'expérience forte et joyeuse à 12.000, 
lors du rassemblement Diaconia, de toutes origines et de toutes conditions, représen-
tant des centaines de milliers de chrétiens engagés au service de leurs frères. 

A la lecture de l'Evangile, à la suite du Christ serviteur, tous ont appris à écouter la 
voix des pauvres de notre temps. Chacun a été entendu dans sa singularité : ceux qui 
souffrent, malades, handicapés, personnes seules ou abandonnées, sans domicile ou 
mal logées, chômeurs ou précaires, divorcés, remariés ou non, salariés en souffrance 
ou menacés dans leur emploi, jeunes sans perspectives d'avenir, retraités à très faibles 
ressources, locataires menacés d'expulsion, tous ont pris la parole. Leurs mots, leurs 
colères sont aussi dénonciation d'une société injuste qui ne reconnaît pas la place de 
chacun. Ils sont une provocation au changement. Il est temps de sortir de nos zones 
de confort. Comme le dit le Pape François, il est temps d'aller aux périphéries de 
l'Eglise et de la société. 

Ensemble, osons le changement de regard sur les plus fragiles. Abandonnons un 
regard qui juge et humilie pour un regard qui libère. Nous n'avons pas de prochain clé 
en main. La proximité se construit chaque jour. 

Ensemble, osons le changement d'attitude au sein des communautés chrétiennes 
pour que les pauvres y tiennent toute leur place. Cette conversion passe notamment 
par un développement des collaborations dans et hors de l'Eglise. 

Ensemble, osons le changement de politiques publiques, du local à l'international. 
Que les décisions prises visent à prendre en compte la situation des plus fragiles dans 
le respect, la justice et la dignité. 

Ensemble, osons le changement dans nos modes de vie, pour respecter la création 
où les liens humains sont premiers et préserver l'avenir des générations futures. 

Le rassemblement Diaconia, voulu par l'Eglise de France, est une étape. Le temps 
de l'engagement se poursuit. Les participants appellent tous les baptisés et tous les 
hommes et femmes de bonne volonté qui se retrouvent dans les valeurs de l'Evangile, 
à se mettre en route, ensemble, pour construire une société juste et fraternelle. Une 
société où l'attention aux pauvres guide toutes nos actions. 

CEF, 58 avenue de Breteuil 75007 PARIS – www.eglise.catholique.fr 
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Dimanche 2 juin 10h00 Fête de la Foi de l'Aumônerie 

Mardi 4 juin 15h30 Messe à l'EHPAD Villette d'Or 

Mercredi 5 juin 20h30 Paroisse en Marche (H. BERTRAND 04.78.53.62.14) 

Mardi 11 juin 19h00 Equipe d'Animation Pastorale 
20h30 Réunion Baptême 

Jeudi 13 juin 20h30 Groupe Bible 

Mardi 18 juin 18h00 Réunion Groupe EHPAD 

Jeudi 20 juin 19h00 Réunion Bilan Catéchisme 
 Soirée festive Groupe Bible 

Samedi 22 juin 10H30 Célébration de fin d'année du catéchisme 

Samedi 29 juin 18h00 Messe de groupe — Scouts & Guides de France 

ANNONCES JUIN 2013 
(penser à inscrire les dates de réunions dans l'agenda situé dans la pièce servant à l'accueil) 

70 PERSONNES HÉBERGÉES À LA MAISON DU PARI 
35 adultes et 35 enfants sans abri ont passé plusieurs mois cet hiver au 120, rue A. 
Charial. Ces anciens locaux des Sœurs de Saint-Joseph, qui appartiennent désormais 
à La Maison du Pari, ont été loués par l’association lyonnaise Le Foyer Notre-Dame 
des Sans-Abri depuis quelques mois. Nous avons rencontré pour vous les 2 respon-
sables de cette opération « hivernale » : Djida GRANGER, responsable salariée, et 
Michel CATHELAND, bénévole au FOYER. 

PEM : Comment et pourquoi cette opération d’hébergement d’urgence ? 
D. GRANGER : Dans le cadre d’ouverture de places supplémentaires pour le « Plan 
Froid », nous avons répondu à un « appel à projet » lancé par l’Etat par le biais de la 
DDCS (Direction Départementale de la Cohésion Sociale). Il s’agissait de proposer à 
des familles démunies une solution d’hébergement d’urgence temporaire, afin de 
renforcer les capacités d’accueil dans notre département. Notre projet a été retenu 
pour héberger et accompagner une quarantaine de personnes pendant la période du 8 
janvier au 2 mai 2013. 

PEM : En quoi consiste donc cette action ? 
DG : Le bâtiment dispose d’une vingtaine de chambres, d’une cuisine et de locaux 
communs (un jardin, une buanderie, un réfectoire, des bureaux, etc.). Il permet d’ac-
cueillir 45 personnes au total.  
La population que nous accueillons est orientée par le « 115 », le numéro d’urgence 
social géré pour le département du Rhône par notre association. Ce numéro vert est 
destiné à permettre aux personnes sans abri d’être orientés vers les différents disposi-
tifs sociaux de notre département. Il permet également de recenser l’ensemble des 
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demandes d’hébergement d’urgence. Ici, nous avons reçu essentiellement des fa-
milles : des femmes avec des enfants, des couples, voir quelques femmes seules ; au 

total en 4 mois, 25 familles soit 70 personnes différentes ont été hébergées dans ce 
dispositif. Nous avons également eu la joie d’avoir une naissance ! 

PEM : Concrètement, comment se passe leur journée ? 
DG : Le petit déjeuner est servi de 7 h à 9 h du matin, puis ont lieu les départs à 
l’école, la plupart des enfants étant scolarisés. La matinée et l’après-midi sont consa-
crés aux actions d’accompagnement, assurées par les travailleurs sociaux : formalités 
administratives, ouverture des droits, scolarisation, RDV avec le centre de soins, 
PMI, orientation vers la maison de la veille sociale, etc… 
Les repas sont servis de 12h à 13h et le soir de 19h à 20h, distribués par des béné-
voles en présence de l’assistante sociale et de l’agent d’accueil. Nous  demandons 
aux familles de s’inscrire la veille pour éviter le gaspillage de nourriture. Les accueil-
lis doivent laver la table et leurs couverts ; le reste est fait par des bénévoles, à tour 

de rôle. 
Le nettoyage des chambres est effectué par chacun ; pour les couloirs, la salle à man-

ger et la cuisine, il y a un planning. Tout le monde participe au bien-être de la mai-
son, cela se passe très bien ! 
Le soir, nous demandons aux résidents d’être rentrés à 22 heures ; cependant  des 

rentrées plus tardives peuvent être accordées. Parfois des activités communes sont 
proposées l’après-midi ou le soir, ce qui permet de riches moments d’échanges et de 
rires ! Il y a également un espace télévision, qui est fermé à 22 heures.  

PEM : Et quel personnel pour faire fonctionner tout cela ? 
DG : D’abord, des agents dits ‘’de sécurité’’, qui se relaient pour assurer une pré-
sence 24h/24 (sécurité des biens et des personnes) ; 2 assistantes sociales et une édu-

catrice qui se relaient, 1 responsable ; et, comme dans toute activité de notre associa-

tion, une vingtaine de bénévoles dont plusieurs habitant le quartier nous ont aidés 
(repas, activités ludiques, nettoyage,…). 
Enfin, le nettoyage complet du réfectoire, de la cuisine et du hall est effectué 2 fois 
par semaine par une société extérieure. 

PEM : Et après le 2 mai, que va-t-il se passer ? 
DG : Notre travail n’est pas seulement de les héberger pendant 4 mois : c’est avant 
tout de les accompagner et de préparer avec eux une sortie positive, c’est-à-dire un 
hébergement durable.  
Pour cela, nous sommes en contact permanent avec la Maison de la Veille Sociale, 
les services de l’Etat et les différents centres d’hébergement et de réinsertion sociale 
de la Région. Tout est mis en œuvre pour qu’à l’issue de ce plan froid, tout le monde 
ait trouvé une solution !  

Propos recueillis par Pierre GRANDJEAN 

Nota : A partir du 1er juillet, les locaux devraient être occupés par l'association Fo-
rum-Réfugiés. Nous vous en reparlerons ultérieurement.. Après cet entretien, toutes 
les personnes hébergées ont été relogées dans un dispositif approprié. 
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TOUS INVITÉS POUR FÊTER UNE NAISSANCE ! 
C'était les 10 et 11 mai 2013, à Lyon, ville choisie pour sa tradition œcuménique, 

un moment historique : célébrer l'union des Réformés et des Luthériens français et 
fonder ainsi l'Eglise Protestante Unie de France (EPUF). Le vendredi 10 mai, cette 
célébration fut introduite par une veillée œcuménique, de 21 heures à 6 heures du 
matin, au Grand Temple, quai Augagneur. Le temple, depuis peu restauré, a retrouvé 
la douceur de ses roses et bleus d'antan et rayonnait de lumière et de fleurs, et surtout 
de ses mille visages dans la joie de la communion. L'orgue a ouvert la célébration 
avec puissance et majesté, puis a accompagné les cantiques dont les paroles étaient 
visibles par toute l'assemblée grâce à deux écrans muraux, le déroulement étant mené 
par une pasteure. 

Les Béatitudes proclamées ouvrent les cœurs. 
* Psaumes chantés par les diaconesses de Reuilly et les sœurs de Pomeyrol ou par 

les frères de Taizé, en alternance avec l'assemblée, Paroles bibliques écoutées, canon 
repris pour l'accueillir. « Heureux celui qui écoute la Parole de Dieu et qui la garde ». 

* Évocation des dix figures du christianisme à Lyon, protestantes et catholiques, 
en partant de Saint Irénée et en passant par le Père Couturier. 

* Partage avec les voisins et engagement personnel et ensemble « pour te suivre 
O Christ Seigneur, pour aimer et servir notre monde comme tu l'as aimé et comme tu 
l'as servi ». * Notre Père en se donnant la main comme signe de communion. 

Et la prière continue, continue, pour ceux qui le désirent, ou pour d'autres arri-
vants, soutenue par différentes chorales et différentes communautés, jusqu'à l'aube et 
au petit-déjeuner sur le quai. 

La matinée du samedi est consacrée au service inaugural avec la proclamation de 
la naissance de l'Eglise Protestante Unie de France et le message du nouveau Prési-
dent du Conseil National, le Pasteur Laurent Schlumberger. Voici quelques paroles 
de ce message qui invite à la confiance : « confiance reçue, confiance qui fait vivre, 
confiance qui engage...Ce monde a changé... Le protestantisme français ne peut donc 
plus exister en s'appuyant contre un autre culte. Il s'agit de passer d'une Eglise qui se 
serre les coudes, à une Eglise qui ouvre les bras. » 

Cette célébration est fortement œcuménique et comptait les représentants des 
autres Eglises, dont le Cardinal Philippe Barbarin, représentant les évêques de France 
et le métropolite orthodoxe Emmanuel, Président de la conférence des Eglises Euro-
péennes. Le Cardinal laisse échapper son rêve : pouvoir communier un jour à la 
même table et Frère Aloïs de lancer à l'assemblée : « Vous encouragez tous les chré-
tiens à avancer vers l'unité visible. Ayez confiance ! » 

Plusieurs prises de parole s'achèvent par le discours de M. Manuel Valls, ministre 
de l'Intérieur et des Cultes, qui salue cette union « historique » et souligne que le 
protestantisme c'est le pluralisme. 

Le long du quai, un village d'une vingtaine de pagodes offre des animations di-
verses de création pour être ensemble à l'écoute d'un Dieu qui parle aujourd'hui. 
Temps précieux pour regarder, écouter, rencontrer et échanger avec les uns et les 
autres, connus ou inconnus, de la paroisse ou d'ailleurs ! 


